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Ordine Assistenti Sociali della Regione Campania 

Via Amerigo Vespucci n° 9 - 80142 – NAPOLI 
 

 

L’anno duemilaventitre, alle ore 20:30 del 23 gennaio, in modalità online tramite 

piattaforma ZOOM, è stato convocato il Consiglio regionale dell’Ordine degli Assistenti 

Sociali della Regione Campania per discutere i punti di cui all’ordine del giorno: 

 
1. Comunicazioni Elezioni Supplettive per la sostituzione di due Consiglieri Sez. B al 

Consiglio Nazionale; 

2. Eventuali e varie. 

 
Risultano presenti: 

Panico Gilda, Sannino Federica, Andrea Di Fiore, Massimo Corrado, Emilio Di Fusco, Anna 
Ansalone, Carmela Grimaldi, Anna Izzo, Marta Ranieri, Maria Rosaria Astarita, Gaetano Malerba, 

Francesca Ascione, Antonio Sola. 

Risultano assenti i consiglieri Gennaro Izzo e Barbara Di Matteo.  

Il Presidente dichiara aperta la seduta alle ore 20:30. 

 

 
 
 

 Il Presidente Panico avvia la seduta di consiglio straordinaria con la comunicazione delle 
imminenti elezioni supplettive per la sostituzione di due Consigliere Sez. B al Consiglio 
Nazionale.  

In base al criterio di equità, i consiglieri che dovranno subentrare al Consiglio Nazionale 
degli Assistenti Sociali devono essere della stessa Sezione e dello stesso sesso di quelli 
dimissionari. Inoltre, in base al parametro degli iscritti, che risultano essere più donne che 
uomini, all’interno del CNOAS vi è il bisogno che ci sia un numero maggiore di donne alla 
rappresentanza. 

Il Presidente sostiene che l’attuale CROAS Campania si sia composto da poco ed al 
momento non riuscirebbe ad avere la possibilità, a livello numerico, di far eleggere un 
consigliere del nostro Consiglio. La Campania esprime 16 voti.  

 

Il Presidente apre il dibattito e chiede al Vice-Presidente di moderare la riunione. 

 

1. Punto 1 OdG – Comunicazioni Elezioni Supplettive per la sostituzione di due 
Consiglieri Sez. B al Consiglio Nazionale; 
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La consigliera Ascione chiede al Presidente di illustrare le modalità di voto per le elezioni 
del CNOAS. 

Il Presidente illustra che bisogna costituire un seggio, con un Presidente e due scrutatori, 
all’interno del Consiglio, fatto in presenza, nelle fasce orarie indicate dal Ministero, in modo 
tale che tutti i CROAS votino alla stessa ora e non possano parlarsi tra loro. Le votazioni 
saranno effettuate a scrutinio segreto. Dopo lo scrutinio si invia la comunicazione al 
Ministero delle persone che hanno riportato la maggioranza dei voti. 

Il consigliere Malerba interviene evidenziando che a causa delle tempistiche stringenti 
bisognerebbe optare per una “non candidatura” o quanto meno non portare un nostro 
nominativo poiché non vi è stato modo di creare, in precedenza, delle armonie con altri 
CROAS . Il consigliere tiene a sottolineare che le elezioni al Nazionale sono suppletive, e 
quindi delle elezioni tecnicamente di sostituzione, il che comporterebbe l’inserimento del 
nuovo consigliere in contesti già formati ed equilibri già consolidati, riducendosi ad 
assumere un ruolo molto marginale.  

La consigliera Ansalone prende la parola non concordando con quanto detto 
precedentemente dagli altri consiglieri. Sostiene che in Sezione B dell’Albo regionale vi sono 
molte colleghe che potrebbero ricoprire questa carica, menzionando la consigliera Ranieri. 
La consigliera afferma che già non ci sono esponenti della Campania nel tavolo Nazionale e 
sarebbe opportuno non perdere questa opportunità. L’alternativa a ciò sarebbe portare un 
nominativo esterno al nostro Consiglio, convogliando tutti i voti in maniera seria e 
responsabile. 

La consigliera Anna Izzo afferma che la situazione non è semplice e come Consiglio siamo in 
corso d’opera da breve tempo, seppur ci sono dei nomi spendibili, bisogna fare una 
valutazione oggettiva, ovvero se la proposta vale un’eventuale elezione. La consigliera 
inviata il Consiglio a riflettere. 

Il consigliere Sola prende la parola ed afferma che dopo aver visto il materiale inviato 
tramite mezzo PEC dalla segreteria dell’Ordine, inerente le votazioni supplettive del 
CNOAS, non abbiamo come Consiglio regionale l’incisività necessaria per arrivare ad un 
risultato. Bisogna lavorare da oggi al consolidamento del nostro Consiglio e alla creazione 
di scambi relazionali con altri CROAS per poter avere incisività nelle prossime elezioni. 

La consigliera Ansalone chiede ai consiglieri della Sez. B se vi è qualcuno che voglia 
intraprendere questa esperienza al Consiglio Nazionale e se vi è la possibilità di poter 
convergere in modo univoco su dei nominativi. Dichiara inoltre di non avere intenzione di 
votare qualche consigliere che non sia della Campania. 

La consigliera Anna Izzo che sebbene lei abbia la volontà di candidarsi alle elezioni, non 
crede che valga la pena avviarsi all’interno di un percorso dove non c’è possibilità di avere 
numeri.  

La consigliera Ansalone afferma che se ci fosse un nominativo, come opposizione sarebbero 
concordi a supportarlo. 

Il Presidente interviene specificando che affinché venga eletto, un consigliere deve aver 
riportato 120 voti. Noi come Campania esprimiamo 16 voti, ad essi dovrebbero essere 
aggiunti i voti degli altri CROAS, che in questo momento, hanno già preso accordi tra loro. 
Nella scorsa consiliatura, la Campania non è riuscita a portare un unico nominativo perché 
ci sono state troppe candidature. C’è stato un cordone molto stretto del Nord che ha fatto 
fuori il Sud. 
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Il Vice-Presidente Di Fiore interviene evidenziando che in virtù delle precedenti situazioni 
ed esperienze, valuterebbe una decisione che non sia remissiva ma che sia una soluzione 
cautelativa. Esprime la volontà di individuare delle modalità che in qualche modo possano 
riaggregare delle Regioni in virtù di possibili convergenze future, studiando le opportunità 
e le dinamiche. Sottolinea di affermare ciò con molto rammarico perché si dice convinto che 
si debba lavorare affinché il CROAS riporti un campano al Consiglio Nazionale. Il Vice 
sostiene di non vedere in questa situazione un’opportunità che si perde in maniera 
remissiva ma la vede come un’opportunità di costruire bene, in futuro, anche con altre 
Regioni, dialoghi di un certo spessore. Infine, afferma che se tale situazione si fosse 
presentata tra sei mesi, sarebbe stato convergente nel trovare un nominativo avendo avuto 
più tempo per rifletterci. 

La consigliera Grimaldi afferma che se ci sono nominativi di Sez. B appartenenti al CROAS 
Campania, bisognerebbe supportarli in quanto la loro candidatura non comporterebbe 
nessuna problematica interna al nostro Consiglio.  

Il Vice-Presidente Di Fiore chiede al Consiglio se c’è qualcuno che vuole candidarsi al 
CNOAS. 

Non emerge nessuna candidatura interna al Consiglio. 

La consigliera Ascione sostiene le posizioni del Presidente e del Vice-Presidente sostenendo 
che affinché si possa supportare un nominativo vi è il bisogno che ci sia stata 
precedentemente una concertazione con altri CROAS. Ad oggi vi è il bisogno di costruire 
dei legami futuri che ci consentano anche di avere dei bagagli esperienziali e sottolinea il 
suo disaccordo con la consigliera Grimaldi, in quanto sebbene una non elezione del 
candidato proposto non comporti delle problematiche interne, può comunque creare danno 
all’immagine dell’integrità del CROAS stesso. 

La consigliera Astarita prende la parola ricordando la sua precedente esperienza al CNOAS 
ed evidenziando il dispiacere di non avere una rappresentanza al nazionale ma ciò non deve 
farci allontanare dalla realtà. Ad oggi con queste tempistiche non raggiungeremmo il 
numero sufficiente di voti per salire al consiglio nazionale. 

La consigliera Anna Izzo invita ulteriormente il Consiglio a riflettere in modo costruttivo 
sulle azioni da realizzare poiché la scelta in sé esprime un messaggio politico. 

Il Tesoriere Corrado si allinea a quanto detto dalla consigliera Izzo e dai precedenti interventi 
dei consiglieri di maggioranza, sostenendo che tutto deve essere costruito nel tempo e che 
le dinamiche al CNOAS sono molto più articolate rispetto al CROAS; vi è il bisogno che i 
consiglieri siano preparati ad affrontare una tale esperienza. 

Il Vice-Presidente prendendo atto dell’assenza di candidature chiede al Presidente se vi 
sono altre osservazioni. 

Il Presidente sottolinea che le consigliere che si sono dimesse dal CNOAS lo hanno fatto a 
causa della mole di lavoro e perché al CNOAS richiedono delle persone che abbiano 
comprovata esperienza. Essere eletti al Consiglio Nazionale non significa rappresentare la 
Campania rappresentare l’Italia tutta. 

 

Si passa al secondo punto dell’OdG. 
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Non ci sono ulteriori osservazioni. 

 

Alle ore 22:00 il Presidente dichiara conclusa la seduta. 

 
Il Segretario Il Presidente 

Federica Sannino Gilda Panico 

FIRMATO FIRMATO 

Punto 2 OdG – Varie ed eventuali 
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